



26 de noviembre 2024

COMUNICADO DE PRENSA

SECMCA diserta en XXI Seminario Internacional de Banca Central del Banco de España

El secretario ejecutivo del Consejo Monetario Centroamericano, Sr. Odalis F. Marte Alevante participó como panelista en el XXI Seminario Internacional de Banca Central del Banco de España, que se celebra los días del 25 al 29 de noviembre de manera remota. En el panel de discusión titulado “Tendencias y riesgos económicos globales: visión desde América Latina” coordinado por Javier J. Pérez, director del Departamento de Economía Internacional y de la Eurozona del Banco de España, participaron también los economistas Adriana Arreaza (Corporación Financiera Internacional - Banco Mundial), Aída Caldera (Organización para el Desarrollo y Cooperación Económica - OCDE), Carlos Giraldo (Fondo Latinoamericano de Reserva - FLAR) y Reinier Schliesser (CAF – Banco de Desarrollo).

En este diálogo se analizaron los principales riesgos y tendencias globales, así como sus implicaciones para las economías latinoamericanas y la estabilidad financiera de la región. Se revisaron los riesgos y oportunidades provenientes de las perturbaciones geopolíticas y geoeconómicas, la situación del proceso inflacionista mundial y las dinámicas recientes y esperadas de las finanzas públicas a nivel local y global. Del mismo modo, se discutió sobre el impacto en el entorno económico y financiero de las tendencias asociadas a la demografía, la digitalización, la polarización política, la desigualdad y la transición climática-energética.

Además, se discutió sobre el papel que pueden jugar las políticas económicas en este contexto, con un énfasis especial en las políticas monetarias y fiscales, y en el rol de la red de seguridad multilateral. El Sr. Marte recordó que América Latina es una región heterogénea en donde los países de Centroamérica y República Dominicana (CARD) han aplicado las medidas de políticas necesarias para reducir la inflación a los niveles programados por los bancos centrales, lo que ha permitido la reducción de tasas de interés, mientras que varios países de Sudamérica todavía están en proceso de abatir la inflación. Del mismo modo, informó que la situación fiscal en los países de CARD se puede considerar sostenible.

Señaló que los resultados de las elecciones presidenciales en Estados Unidos de América, nuestro principal socio comercial, y los conflictos geopolíticos en curso podrían traer disrupciones en materia fiscal, comercial y monetaria que nos podría inducir a



CONSEJO MONETARIO
CENTROAMERICANO
Secretaría Ejecutiva

60
AÑOS

calibrar nuestras expectativas y escenarios de política económica en el corto plazo recomendando a los países de la región, dentro de su disciplina fiscal, ahorrar antes la incertidumbre imperante en el escenario internacional.